

Universitarios pusieron energía joven a tareas de colaboración en Penco

Decenas de jóvenes de los voluntariados de distintas casas de estudios se han desplegado en las zonas afectadas para contribuir organizados.

Actualidad
cronica@estrellaconce.cl

Más de 130 estudiantes universitarios de distintas casas de estudio del país llegaron la semana pasada a realizar trabajos voluntarios a la comuna de Penco, en apoyo de las familias afectadas por el megaincendio de enero. Una labor coordinada por Injuv Biobío, junto a las federaciones estudiantiles y el municipio, que fue bien recibida por la comunidad en cada una de las labores en que se les vio participando a los jóvenes deseosos de brindar una mano en medio del desastre.

"Nosotros venimos desde Santiago y es complicado, pero ha sido satisfactorio ver que la gente está súper agradecida con lo que estamos haciendo", comentó Jael Yáñez, parte de una delegación de 40 estudiantes que llegaron desde la Universidad de Chile, y quien se mostró impactada por la devastación que vio en la comuna. "No se compara nada con lo que uno ve en las noticias, verlo presencialmente de verdad que es muy duro", sostuvo la joven, en plena labor de limpieza en una plaza de juegos.

Pablo González, coordinador de la Secretaría de Trabajos Voluntarios de la Fech, contó que "tenemos una delegación muy comprometida con venir a ayudar, para esta ocasión se inscribieron muchísimas personas, lamentablemente no pudieron venir todas las que nos hubiera gustado, pero viajamos con muchas ganas de ayudar".

Desde palear escombros hasta cargar palos, muchachos y muchachas pusieron energía juvenil y



CEDIDA

DESDE INJUV DESTACARON LA DISPOSICIÓN JUVENIL PARA REALIZAR TODAS LAS TAREAS SOLICITADAS.

132

jóvenes estuvieron apoyando durante la última semana en sectores de Penco.

entusiasmo para colaborar en las distintas labores, contribuyendo a dar espacio a que la reconstrucción parte lo antes posible para las familias damnificadas. "Un poco cansador, pero siempre hay que acordarse de que esto es para ayudar al próximo, y a Chile en el fondo, así que súper motivados por eso", dijo Vicente Retamal, alumno de la UCSC, quien con overol blanco y pala se hallaba también limpiando en uno de los sitios afectados.

Sobre la coordinación con el Injuv, las universidades y otras organizaciones como Adra, Constanza Gómez, voluntaria de la UdeC, destacó que "es la representación misma de que cuando todos los

jóvenes nos unimos podemos crear algo mucho más grande. Me parece que en emergencias como esta, lo básico que tenemos que tener es poder movilizarnos organizadamente y es justo lo que estamos haciendo".

A ya tres semanas de la catástrofe, llamaron a "seguir apoyando, seguir movilizándose (...) esto no ha terminado todavía", afirmó Vicente. "La emergencia no termina hasta que la última persona de Penco-Lirquén pueda recuperar su vivienda, por lo tanto hacemos un llamado a los jóvenes a no quedarse de brazos cruzados", enfatizó Constanza.

LABOR COORDINADA

La directora de Injuv Biobío, Jimena Jorquera, señaló que "el despliegue del voluntariado juvenil ha sido permanente en la región, y hemos estado capacitando y también apoyando en el territorio", valorando también la presencia de otras direccio-

nnes como la de Injuv Maule. "En el caso de los voluntariados universitarios, la gestión ha sido mayor porque implicó por ejemplo traer a la delegación de la U. de Chile, por lo que tuvimos que gestionar con Emebus, quienes tuvieron muy buena disposición y facilitaron el traslado de los jóvenes desde Santiago a Penco", comentó.

Asimismo, remarcó la labor con la Municipalidad de Penco, que "ha estado súper disponible y en coordinación permanente con los voceros universitarios y con nosotros. Las tareas han sido múltiples, desde apoyo en las ollas comunes, todo lo que es remoción de escombros, el tema de apoyar también en los centros veterinarios", detalló.

"Ha sido sumamente interesante para las y los jóvenes, que han estado súper disponibles para subir y bajar el cerro y hacer todas las tareas que les han solicitado", subrayó la directora de Injuv. ☀